

令和元年度
議員と語ろう会の結果報告書

- 高鷲会場 令和元年10月9日(水) 19:30～
ひるがの老人憩いの家
- 美並会場 令和元年10月9日(水) 19:30～
日本まん真ん中センター
- 明宝会場 令和元年10月9日(水) 19:30～
明宝コミュニティセンター
- 和良会場 令和元年10月9日(水) 19:30～
方須集会所
- 八幡会場 令和元年10月10日(木) 19:30～
川合公民館
- 大和会場 令和元年10月10日(木) 19:30～
牧公民館
- 白鳥会場 令和元年10月10日(木) 19:30～
為真生活改善センター

令和元年12月

郡上市議会

令和元年度 議員と語ろう会の主な意見

班 名	郡上市議会（1日目 1班）
開催日時	令和元年10月9日（水）19：30 ～ 21：15
開催場所	高鷲町 ひるがの老人憩の家
意見交換で出された意見	
<p>○吠高原のグランドと周辺宿泊施設について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・吠高原グランドについて。今後の活用方法は。今後合宿誘致など活用していくならば他のグランドの整備も進めてほしい。グランド周辺の道路の整備もお願いしたい。現在の周辺の宿泊施設では限界である。設備更新も含め補助がほしい。 <p>○働く人の宿泊施設について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・市外からスキー場働きに来る人や農業体験者たちの宿泊施設が少ない。特に独身者が住める施設。 <p>○後継者について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・後継者がいない。特に宿泊施設で過去80軒ほどあった施設が今は10軒ほど。 <p>○北部農道について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・北部農道の早期完成を目指してほしい。 <p>○自然の活用について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・ひるがのの大自然を利用としたラフティングやシャワークライミングなどの体験を進めたい。 <p>○道路の危険箇所について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・吠谷に行くまでの道路で危険箇所があるので整備してほしい。 <p>○遊歩道について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・安心して歩ける道（遊歩道？）も2kmほどあるが、その間に2箇所危険箇所があり整備して欲しい <p>○道路改良について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・上野中央線（幹線道路）の整備をお願いしたい。道路の状況が大変悪い。舗装も割れているし、大型車のすれ違いもできない。整備・改良を進めてほしい。吠グランドへ行くために吠林道の整備をしてほしい。 	

○地域からの要望について

- ・ 毎年春に行なっている自治会要望は市議会議員には伝わっているのか。ずっと同じ要望をだしているが整備など行われたい。

○災害について

- ・ 昨年の大雨災害でひるがのでは、床下浸水の被害もあった。大排水？の整備をお願いしたい。

令和元度 議員と語ろう会の主な意見

班 名	郡上市議会（1日目 2班）
開催日時	令和元年10月9日（水）19：30 ～ 21：15
開催場所	美並町 日本まん真ん中センター
意見交換で出された意見	
<p>○防犯対策について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・最近、泥棒や窃盗の事件が発生している。防犯カメラを設置するなどの防犯対策が必要ではないか。 <p>○道路改良について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・梅原地区は国道も県道も鉄道も通っていない。2車線バイパス、3メートルの歩道の整備をお願いしたい。 <p>○情報の周知について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・車両が三日市トンネル付近の国道から相戸の旧道に入る際、停止すると追突事故の危険があるため、駐在からは進入しないと言われていた。振興事務所で周知の広報をしていただきたい。 <p>○病院経営について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・4～5年前は市内の公立病院が黒字経営であったようだが、黒字にするための方策はどのようなものであるか。 <p>○リニア開通に向けての展望について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・リニア開通を控えて、中津川から郡上への道路が出来るとの話も聞いているが、郡上市としてはどのような展望を持っているのか。 <p>○災害時の対応、避難所の整備について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・災害の際、南部体育館へ避難することになるが、集落から離れた一軒家の人をどうケアしたらよいか。避難所にW i f iを設置すると、若い人がスマホを利用して、避難者に情報を提供できるのだが。 <p>○雨量規制の情報提供について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・雨量規制では、高速の情報が全く入らない。もう少し情報を市へ提供していただき、市民へ情報を流していただきたい。 ・県道と国道は雨量規制の基準が決まっているので予測はつくが、高速は予測がつかない。突然の通行止めがあり、非常に困っている。 	

○雨量規制による高速道路利用について

- ・雨量規制で国道が規制され、高速道路を使用する際、同じ料金を払わないといけない。美並は遠くから通勤している人も多いので、割引などは行えないか。

○県道整備について

- ・大和から八幡の県道の整備を急いでいただきたい。

○長良川鉄道郡上八幡駅の整備について

- ・長良川鉄道の八幡駅舎は、車いすの方が対面のホームに移動できるように整備する必要がある。検討されているか。

○倒木への対応について

- ・昨年、倒木により停電や道路がふさがれたことがあったが、すぐに撤去できるよう、地元業者と提携を結ぶなど対応をお願いしたい。

○トンネルから出る水について

- ・山田トンネルで水が出ているが、水路に取ろうとしてもダメだと言われる。良い対策はないのか。

○釣り客等のゴミ対策について

- ・鮎釣り客がバーベキューのゴミや缶を集積所へまとめて捨てていくので、ゴミは持ち帰るなどの啓発活動をしていただきたい。

○信号機について

- ・福野地区の信号機は、以前は国道に出る時に変わっていたが、今は時間で変わるようになり、一台も通過しないのに止まらないといけない。どうにかならないか。

○独居高齢者の避難対策について

- ・独居の高齢者の避難が難しい。介護施設に一時預かってもらえないか。

○国道の舗装改良について

- ・下田橋からミノグループまでの国道でわだちになっている箇所がある。舗装の改良を要望しているが進展がない。

○豚コレラについて

- ・下田に豚コレラのワクチンの試験を行っているところがある。2回目のワクチン試験を行っているが、そういった報告はあるのか。

○空き家対策について

- ・空き家が目立ち始めた。10年後には自治会が成り立たなくなるのではないかと心

配しているが、市の対策は。

○買い物支援について

- ・美並は買い物する場所がないので、困っている。巡回バスなどはあるが、高齢者はなかなかうまく利用できない。

○岐阜バス運行について

- ・高齢者の足がない。巡回バスはあるが本数が少ない。岐阜バスも美濃から八幡までが運休している。運行再開を要望していただきたい。

○発電機の設置について

- ・避難所に発電機の設置をしていただきたい。

○長良川鉄道待合室の利用について

- ・長良川鉄道の待合室を利用して朝市を行っている。駅舎を貸してほしいと依頼したら、もう貸せないと言われた。以前は2万円で借りていたが、採算が合わないことと、駅舎が老朽化していることから断られた。なんとか融通を利かせていただきたい。これは要望として。

令和元年度 議員と語ろう会の主な意見

班 名	郡上市議会（1日目 3班）
開催日時	令和元年10月9日（水）19：30 ～ 21：15
開催場所	明宝 明宝コミュニティセンター
意見交換で出された意見	
<p>○めいほうトンネルについて</p> <ul style="list-style-type: none"> ・地域にとって何十年来の念願であった「(仮) めいほうトンネル」の完成が間近になった。郡上市を初め関係各位のお骨折りの結果であり厚くお礼申し上げる。 <p>○土砂災害への対策について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・保育園が土砂災害危険エリアに入っているがその対策はどうなっているか。 <p>○小学校の統廃合について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・小中学校の統廃合の話を目にしたがどのような状況か。 <p>○地域活動について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・明宝地内でも個々に活動している団体グループ、公共施設などを関連付け、結びつける指導が必要で、一体化して大々的に活動、発信できないか検討している。市にも力添えをお願いしたい。 <p>○道路改良について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・白鳥～明宝線の早期全線改良が念願である。市としての一層の努力を望む。 <p>○人間ドックについて</p> <ul style="list-style-type: none"> ・市民病院での人間ドックがもっと簡単に受診できないか。手続きが面倒である。 <p>○医師確保について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・小児科産婦人科の医師が不足しているようだが充実してほしい。 ・医師の若返りを図るべきで、そのために若い医師（学生）に資金を出し養成して、地元の病院に一定期間奉公勤務をさせるような対策はとれないか。 ・市民病院でカテーテルはできるが手術はできない。医師不足か整備不足か不明だが、その対策を願いたい。 <p>○街道整備について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・自動車道の建設と4車線化で「せせらぎ街道」の車両通行量が激減した。（バス H11年 9980台→H30年 108台）地域としては街道沿いの四季の景色を活かした一大観光道路 	

にしたい。そのため沿線の針葉樹は伐採し、落葉樹の植樹が必要である。道路わきの雑草や雑木が邪魔になって川が見えない。せせらぎが見える状態にできないか。里山の道路に街路樹（の予算）は要らない。手入れもしないし始末が悪い。

○街道整備について

- ・せせらぎ街道の植樹（サツキ）が大きくなり手入れが必要である。草を刈ってほしい。特にポケットパークがひどいので手入れしてほしい。子どもたちの通学路でもあり、茂っているため子どもも怖いと嫌がっている。

○温泉施設について

- ・温泉施設の入場者が少ない。何とか対策を練って活性化が図れないものか望む。

令和元年度 議員と語ろう会の主な意見

班 名	郡上市議会（1日目 4班）
開催日時	令和元年10月9日（水）19：30 ～ 21：15
開催場所	和良町 方須集会所
意見交換で出された意見	
<p>○河川環境の整備について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・和良川流域の和良鮎ブランド維持のためにも、河川の草刈りや災害被害における処理されていない流木の除去等を含めた、河川環境の整備を強化されたい。 <p>○公共交通について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・和良地域協議会等で協議している、公共交通について、方須、土京、鹿倉など地区ごとに運転手を確保して運営するなどの方策は。 <p>○透析患者の交通費について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・透析のために遠路、タクシー等で病院に行く現状に対する交通費の負担が大きい。 <p>○交通手段について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・高齢者の免許返納により、買い物や病院への交通手段が困難である状況の中、高齢者によるシニアカーの使用が増えている。 <p>○歩道整備について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・和良の随所に歩道の狭さや凹凸等でシニアカーの通行が困難である。対策を。 <p>○砂防ダムの整備について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・災害対策で砂防ダムを早急に整備されたい。 <p>○エアコン整備について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・小中学校のエアコン整備の状況は。また、和良小学校のプールに隣接テントの破損に対する対応を。 <p>○避難所の環境整備について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・昨年の台風による避難所に関して、下土京集会所での障がい者に対する避難所環境はあまり整備されていないが、充実されたい。 <p>○避難所の環境整備について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・地域隣接の一時避難所に避難するが、テレビ等での災害情報収集に乏しく、備品も設 	

置されていないので、改善を。

○視察内容の反映について

- ・総務常任委員会の岩手県大船渡市への災害に関する視察が郡上市にどのように反映されているのか。

○道路整備について

- ・濃飛横断自動車道の和良～八幡間について早期の整備を望む。

○議員定数について

- ・来年の選挙に関して、議員定数はどうであるか。

○移住者へのインフラ整備について

- ・移住者に対してのインフラ整備が整っていない。また、地域の情報が外部に乏しく、情報発信の方法や仕組みづくりに改善を求めたい。

令和元年度 議員と語ろう会の主な意見

班 名	郡上市議会（２日目 ５班）
開催日時	令和元年１０月１０日（木）１９：３０ ～ ２１：１５
開催場所	八幡町 川合公民館
意見交換で出された意見	
<p>○避難所について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・中野公民館へ自主避難していたら、郡上高校へ避難するよう指示されたが、かえって危険ではないか。 ・避難所のトイレ整備を充実してほしい。 <p>○郡上市の防災体制について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・千葉県の災害を見て感じたが、郡上市は情報が遮断することのない防災体制は整っているのか。 <p>○道路規制について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・深戸から名津佐が雨量規制でよく孤立する。地元の人だけ除外できないか。 <p>○公衆トイレについて</p> <ul style="list-style-type: none"> ・川合地区に公衆トイレがないため行事の時、ふれあい会館が閉まっていると使えないところがない。 <p>○公共交通について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・巡回バス（まめバス）の範囲を広げて欲しい。 <p>○河川環境について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・小駄良川をもう少しきれいにし、川に親しめるようにしてほしい。総合庁舎近くの川は荒れている。和良川のように景観をよくしてほしい。 <p>○山林整備について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・林業の復興と、間伐等を促進して災害防止や環境保全をしてほしい。 <p>○横断歩道について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・川合小学校ＰＴＡ「元気な登校・笑顔で下校」のスローガンなのに初音橋奥の交差点に横断歩道がないため、子どもの安全面を考慮してほしい。 ・（横断歩道に関連して）寒水線には歩道が片側しかない 	

○道路要望について

- ・寒水線改良を長年要望し続けているが、まだ採用されないのはどうしてか。

○道路改良及び橋について

- ・腰細からの県道改良をお願いしたい。(西乙原自治会で用地確保してある)西乙原から国道への橋を架けてほしい。

○高齢者の買い物について

- ・高齢者が安心して暮らせる環境づくりをお願いしたい。車のない人、自転車のない人が住んでよかったと言えるまちづくりをしてほしい。特に食料品の買い物に行く手立てがない人たちに手を差し伸べてほしい。

○古いまちなみの存続について

- ・古いまちなみの存続と復活を望む。観光客を優先した事業が多すぎないか。

○文化行事の助成について

- ・芸能祭等への市からの助成は。

○社会見学の費用について

- ・小学校の社会見学のバス代を保護者から徴収しているがそれほど予算がないものか。

○ICT 授業について

- ・ICT 授業における教師のリテラシーに不安がある。外部講師等を活用できないか。

令和元度 議員と語ろう会の主な意見

班 名	郡上市議会（2日目 6班）
開催日時	令和元年10月10日（木）19:30 ～ 21:15
開催場所	大和町 牧公民館
意見交換で出された意見	
<p>○小学校の統廃合について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・大和西小学校、那留小学校など複式学級が多い。これは大変な問題を抱えている。何とか解消を。関連して小学校の統廃合の問題が出ている。どうなっているのか。 <p>○山ヒルについて</p> <ul style="list-style-type: none"> ・山に入ると、ヒルが大変多い。山へ入りたくなくなる。温暖化のせいなのか、シシやシカが増えたからなのか。対策はないか。 <p>○小学校の統廃合について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・小学校の合併は何年後になるか。 <p>○移住者について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・市外からの移住者へ、市から補助金は出ているのか。移住者の中にはあまり歓迎できない場合もあって、地域として困っているケースもある。 <p>○防犯カメラについて</p> <ul style="list-style-type: none"> ・外来者というと、外資系のホテルもできることだし、防犯カメラの設置も必要ではないか。 <p>○水路について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・水路工事で理屈に合わないようなことが行われている。上流より下流の方が幅が狭いのは？ <p>○消防団への発電機について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・各消防団に発電機は常備してあるのか。電源は災害時の情報確保に必要。 <p>○ライフライン整備事業について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・災害対策で、電線に近い立木は早めに処理してほしい。特に県道沿いを。 <p>○観光立市郡上の成果について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・外国人観光客など観光立市の成果は上がっているのか。 	

○郡上ブランドについて

- ・ブランド米について、「郡上ブランド」の振興を。奥美濃で9人が担い手会議をやっているが要望が強い。

○医療費無料化について

- ・子育て支援で、1人47万円も借金を抱えているのに子供の医療費の無料化でいいのか。

○道路規制について

- ・道路の雨量規制の緩和をすべき。いかにも通行止めが早すぎて、大変困ることがある。

班 名	郡上市議会（2日目 7班）
開催日時	令和元年10月10日（木）19：30 ～ 21：15
開催場所	白鳥町 為真生活改善センター
意見交換で出された意見	
<p>○施設使用料について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・八幡の文化センター使用料について、照明・音響等の設備を使用すると経費が40万円以上かかる。特に入場料を取ると営利目的とされ、割引もなくなり利用者にとっては厳しすぎる。 <p>○地域からの要望について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・公債費比率が低くなり、市も健全化に向けて進んでいることはありがたいが、地域の要望を市へいろいろお願いしてもなかなかやってもらえない。今回のテーマ「元気な地域づくり」にはならない。健全化も大切だが地域の小さな要望などは何とか聞き入れてもらいたい。 <p>○結婚祝い金について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・若者の結婚に対する意識も変わってきているが、婚活支援事業に取り組まれた状況はどうか。また100歳の長寿祝いもよいが、結婚に対する祝い金は検討できないか。 <p>○公園について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・町の中心部に公園がない。幼児を連れて遊びに行く場所がほしい。（ふれあい創造館前の広場）ベンチがあって、高齢者がくつろげる広場があるとよい。 <p>○観光立市郡上について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・郡上市の北部は白山文化の里として、白山文化・白山信仰を一本に絞って、市がめざす「観光立市」の一大拠点として整備し、市内外へ協力を発信することに努力してもらいたい。 <p>○ライフライン整備事業について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・倒木で停電することにより、冷蔵庫の生ごみが増え、いろいろなところに影響が出る。中電と協力して沿線の伐採を行っているが、電柱には中電のほかにNTT、光ケーブルなど利用しているので、中電だけでなく他社の利用している企業からも資金援助をしてもらい事業を拡大できないか。また、森林環境譲与税の伐採への利用はできないのか。 <p>○上下水道について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・上下水道の加入率が低いと聞いている。人口減少と高齢化で使用料も減少し水道会計 	

も厳しいと思う。その対策は。民営化の話聞くが郡上市はどうなのか。